

#PRODUCCIÓN

Destinan menos crudo a refinерías

ENTRE 2012 Y 2018, HAY UNA REDUCCIÓN DE 50% DE CRUDO PARA PRODUCIR GASOLINAS

POR ADRIÁN ARIAS

ADRIAN.ARIAS@HERALDODEMEXICO.COM.MX

Las refinерías en México se están quedando sin materia prima tras la caída en la producción petrolera y por la prioridad que el país ha dado a las exportaciones, situación que resultó en una reducción de 50 por ciento en los barriles que se destinaron a la refinación entre 2012 y 2018, propiciando un desplome en producción de gasolinas.

La estrategia de los gobiernos pasados consistió en enviar más barriles a la exportación que a la refinación interna. En 2012, los complejos recibieron un millón 211 mil barriles diarios en promedio, pero a noviembre de este año esa cifra ascendió a tan sólo 608.4 mil barriles diarios.

En contraparte, los barriles que se venden por día al extranjero son constantes, pues en 2012 se destinaron a la exportación un millón 268 mil barriles y en 2018 esta cifra promedió

A LA
BAJA

• En 2012, las refiné-
rias recibieron un millón 211 mil barriles diarios en promedio, pero a noviembre de este año fue de 608.4 mil barriles.

un millón 198 mil barriles, de acuerdo a un análisis de la consultoría Caraiva y Asociados.

Esta situación es resultado de la caída en la producción petrolera, pero también de la importancia que tienen la exportaciones, ya que nuestro país obtiene cerca de 20 mil mdd anuales por ventas de crudo al extranjero, por lo que dejar de exportar para refinar no es una opción viable para la economía del país, expuso Ramsés Pech, analista de dicha consultoría.

En octubre, AMLO dijo que México dejaría de exportar crudo para procesar toda la producción en las refiné-
rias nacionales. Al respecto, Nymia Almeida, analista de Moody's, opinó que bajo este escenario "el flujo operativo de Pemex bajaría, por los ingresos que dejaría de percibir, y sería más volátil bajo el nuevo modelo de negocio enfocado en la refinación", afirmó.

Incidió el bajo aprovechamiento de las refiné-
rias, ya que en 2017 el Sistema Nacional de Refinación operó a 49 por ciento de su capacidad, inferior respecto a 87.8 por ciento del promedio de la OCDE, y debajo del nivel mundial de 83.5 por ciento. ●

49%

DE CAPACIDAD
INSTALADA DE
REFINERÍAS
EN 2017.

50%

CAYÓ EL
ENVIÓ DE
BARRILES A
REFINERÍAS
CON EPN.

34%

DE LA
PRODUCCIÓN
SE DESTINÓ A
REFINERÍAS
EN 2018.